# En julio asignan primeras áreas de 20 bloques petroleros

**ENERGÍA.** LA ANH RECIBIRÁ LAS OFERTAS DE LAS FIRMAS EL 4 DE JUNIO Y EL SIGUIENTE PASO ES INICIAR, A PARTIR DE JULIO, LA ADJUDICACIÓN DE LOS BLOQUES DONDE SE INVERTIRÂN US\$1.500 MILLONES

ROGOTA

Cuatro años después de no adjudicarse ningún nuevo contrato para la exploración y producción de petróleo y gas en el país, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) ya tiene lista la estrategia para reactivar el sector. Se trata del nuevo Proceso Permanente de Asignación de Áreas (Pnaa) el cual abrirá sus ofertas la próxima semana (4 de junio) con el objetivo de que a partir del 17 de julio se empiecen a suscribir los primeros

Los 20 bloques continentales que saldrán al mercado serán el punto de partida para la reactivación de la industria petrolera. Esta nueva ronda contará con 13 áreas en los Llanos Orientales, cinco en el Valle del Magdalena y dos en el mar Caribe. Aunque cada uno de estos bloques tienen una vocación distinta, ya sea de gas o petróleo, las empresas que entren a competir en el proceso tendrán la oportunidad de proponer para varias áreas.

Luis Miguel Morelli, presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, explicó que "con las ofertas que se concreten en las 20 áreas se espera una inversión mínima de US\$1.500 millones que se sumarían a los US\$1.500 millones que ya están comprometidos si se suscriben



Luis Miguel

"Con las ofertas que se concreten en las 20 áreas, se espera una inversión mínima de US\$1.500 millones, que se sumarían a los US\$1.500 millones de contratos costa afuera".



Carlos Alberto Leal Niño

"Esta primera etapa de promoción de 20 bloques va a permitir que inversionistas de todas las partes del mundo encuentren atractivos para venir al país".

ÁREAS EN LOS LLANOS ORIENTALES SE ABRIRÁN EN ESTA **NUEVA RONDA DE ASIGNACIÓN** DE BLOQUES EN EL PAÍS.



www.larepublica.co Con el informe sobre el plan de inversión en las vías terciarias del país.

los nueve contratos costa afuera que están pendientes".

Morelli detalló que en estos 20 bloques se estima que haya 1.000 millones de barriles. Este escenario le caería muy bien al país debido que hoy el abaste-

#### PROCESO DE ASIGNACIÓN DE 20 ÁREAS PETROLERAS

US\$1.500 millones se invertirán en este proceso 20\* empresas habilitadas para participar por la ANH \*Cifra al cierre de la edición Algunas empresas habilitadas Zonas potenciales

 CNE Oil and Gas Cuenca y número de áreas Frontera Energy Llanos Valle del Magdalena Ecopetrol Off Shore Parex Resources

Occidental Andina Gran Tierra Energy Cepsa

Geoproduction Oil and Gas

Occidental de Colombia

Geopark

Aspect Holdings Ecopetrol Costa Afuera

Hocol Mansarovar Energy

Noble Energy

Junio 26 Depósito

Fuente: ANH / Gráfico: LR - AG

Depósito de contraofertas

Así será el cronograma principal

16 Asignación

Suscripción

Por ahora se espera que este

## ¿Aumentará la autosuficiencia petrolera?

Proponente

Julio

La adjudicación de los nueve contratos costa afuera y la asignación de obligaciones en estos 20 que sacará la Agencia Nacional de Hidrocarburos serán uno de los factores que impulsará el abastecimiento energético a mediano plazo. Esta reactivación iría de la mano del debate de la implementación de la fracturación hidráulica, o fracking, el cual ya se viene discutiendo en el Ministerio de Minas y Energía, pues es una de las opciones contempladas para duplicar o triplicar las reservas existentes en gas y petróleo.

cimiento de gas tan solo alcanza para 9,8 años (3.782 giga pies cúbicos) y 6,2 años de petróleo (1.958 millones de barriles).

'Esta primera etapa de promoción de los 20 bloques va a permitir que inversionistas de todas partes del mundo encuentren atractivos que vengan al país y proponer proyectos para exploración y producción (...) El incremento de estas actividades podría significar reservas importantes para el portafolio". explicó Carlos Leal, presidente de la Junta directiva de *Acipet*.

En medio de todos los preparativos para el próximo 4 de junio, la ANH reveló que hay 20 empresas habilitadas para participar. Entre ellas: Frontera Energy, Ecopetrol, Parex Resources, Gran Tierra Energy, Cepsa, Geopark, Occidental de Colombia, Hocol y Mansarovar Energy, entre otras. No obstante, la misma entidad explicó que se podrían sumar dos más a la lista, pero al cierre de esta edición aún no estaban confirmadas.

KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G

### Financiera de Desarrollo aprobó primer crédito para proyecto de renovables

La Junta Directiva de la Financiera de Desarrollo Nacional (FDN) aprobó un crédito senior de hasta \$24,000 millones al proyecto Parque Solar Bosques de los Llanos 1, ubicado en el municipio de Puerto Gaitán, Meta, una de zonas de mayor radiación solar del país.

La Financiera detalló que este es el primer proyecto de energía renovable no convencional financiado con Project Finance. es decir, un mecanismo de financiación que "se da contra los flujos del proyecto y no contra el balance de la compañía que lo ejecuta", explicó la entidad mediante un comunicado.

Este proyecto de generación de energía tendrá una capacidad instalada pico de generación de 27,2 megavatios pico (MWp) y una capacidad instalada nominal. Esta última es, según la Financiera, la capacidad de energía que se puede despachar al Sistema Interconectado Nacional, de 19,9 MWn.

El anuncio del nuevo crédito representa la entrada de nuevos inversionistas operadores al sistema. Esto debido a que el sponsor del proyecto será Trina Solar Energy España, sucursal de Changzhou Trina Solar Energy, una compañía de origen chino y la cual es la segunda en el mundo en producción de paneles solares.

parque contribuirá a la diversificación de la matriz energética del país para mitigar el riesgo de dependencia de las fuentes hídrica. Al igual, será fundamental para el cumplimiento de las metas trazadas por el Gobierno Nacional en el acuerdo COP21 de reducción de emisiones de carbono, en la que se contempla que a 2022 el país debe alcanzar 1.500 megavatios instalados en fuentes de no convencionales. Esto representaría 10% de participación en la matriz energética.

KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G @KevinBohorque89

VEREDAS UBICADAS EN ZONA RURAL DEL MUNICIPIO DE TIERRALTA SE BENEFICIARÁN.

DE MAYO, FUE EL DÍA EN EL QUE SE SANCIONÓ EL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO DEL GOBIERNO.

#### **EDICTO EMPLAZATORIO**



onas que se crean con derecho a participar en la Pensión por Sustitución del señor LLOYD DANIEL DIAZ WEBSTER identificado con cedula de extraniería No. 13514, fallecido el día 3 de mayo de 2019 en Barranquilla Atlántico, quien se encontraba disfrutando de una pensión vitalicia de jubilación.

Los interesados deberán presentarse dentro de los treinta (30) días siguientes a la publicación de este edicto, acreditando el derecho en debida forma en la Carrera 2 No. 9-145 oficina 1401, Edificio Nautilus, Barrio Bocagrande o en el Centro de Atención Local de Personal más cercano a nivel nacional.

Esta publicación se realiza en cumplimiento de lo dispuesto en la ley.

ENERGÍA. PLAN NACIONAL BUSCA QUE 500.000 COLOMBIANOS TENGAN ACCESO

# Energía eléctrica llegará a 901 familias

El presidente Iván Duque y la ministra de Minas y Energía, Ma-

ría Fernanda Suárez, entregarán hov soluciones fotovoltaicas a 901 familias que no contaban con el servicio de energía eléctrica de 32 veredas ubicadas en zona rural del municipio de Tierralta (Córdoba).

Con esta entrega, el Gobierno Nacional continúa con el cumplimiento de la meta propuesta de llevar energía eléctrica a 500.000 colombianos que

aún no cuentan con este servicio, meta propuesta en el Plan Nacional de Desarrollo, 'Pacto por Colombia, pacto por la equidad', que se sancionó hace unos días. Este tipo de iniciativas buscan impulsar el desa-rrollo y la equidad en las regiones colombianas.

Una de las 32 veredas beneficiadas es Crucito, cuya comunidad está conformada por 90 familias. Con la puesta en marcha del servicio energético meiorarán su calidad de vida, además de tener acceso a mejores oportunidades.

El Gobierno Nacional aseguró que "gracias a las energías renovables de fuentes no convencionales como el sol y el viento, seguiremos cerrando brechas de desigualdad, garantizando el acceso a las comunidades que habitan en los rincones más alejados del país el acceso a una nueva energía más limpia y amigable con el medio ambiente".

MARÍA PAULA ARISTIZÁBAL B.
@MapuAristizabal